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政 策 提 言 書 

 

那須町議会では、開かれた議会を目指して、毎年各地区において議会報告会（意見交換会）

を開催し町民との意見交換を行っています。 

本年は、町民の皆さまの声を直接お聴きすることの重要性に鑑み、大沢地区、池田・田代地

区及び寄居・富岡地区の三地区並びに那須町女性団体連絡協議会との意見交換会を開催し、多

くの方に参加をいただきました。 

人口減少・高齢化社会への対応に加えて、物価高騰やそれに伴う町内経済対策など取り組む

べき課題が山積しており、かつ、町財政が厳しいところではありますが、地方自治における二元

代表制のもと町民の声を代弁する議会として、持続可能なまちづくりを実現するため重要な政

策に関し提言することといたしました。 

本提言は、町民の皆さまの声や各常任委員会所管事務調査結果に基づき那須町議会の総意と

してまとめたものでありますので、町長をはじめ執行部におかれましては、これらについて町

政策に反映されるよう強く要望いたします。 

 

那議第４９号  

令和５年１２月１３日  

 

那須町長 平 山 幸 宏 様 

 

那須町議会議長 室 井 髙 男     
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令和５年度 政策課題・提言（総務産業常任委員会） 
 

町の活性化について（企業誘致の促進について） 

課題 

人口減少を止めるには、若者の働く場所が必要となってくる。しかし、工場や商業

施設の企業誘致に関しては、適する土地がないため難しい。また、プログラミング教

育を推進しているにもかかわらず、その能力を生かし働ける企業が本町にはまだない。 

提言 

大規模な用地を必要としないＩＴ企業や新規事業などの事業者を誘致するため、サ

テライトオフィスやリモートワーク施設を充実させ、デジタル社会への対応や若者の

働く場所の創出を図ること。 

農林業の振興について（森林環境譲与税） 

課題 

本町の森林面積は県内でも有数の規模を誇っており、その森林を有効に活用してい

く事が望まれるが、広葉樹林はしいたけ原木、薪炭が放射能の影響により利用できな

い状況にある。また、林業振興を持続的に行う上で、担い手不足が課題となっている。 

提言 

① 広葉樹林の皆伐・植林による森林再生事業を促進させること。 

② 事業所への新規就業者教育支援や、林業大学校入校者への支援を行うこと。 

③ 上記課題の解決のため、森林環境譲与税（森林環境税）における本来の趣旨を十

分配慮しつつ、有効な活用を図ること。 

農林業の振興について（後継者・担い手） 

課題 
本町の基幹産業である農業において、農業従事者の高齢化と後継者不足による、担

い手不足と農地の荒廃が深刻な問題となっている。 

提言 

本町の持続可能な農業を目指し、農業の後継者と担い手確保のため、親元就農者・

移住者を含めた新規就農者に対する、更なる補助金制度・農業技術支援等を推進する

こと。 

消防団の処遇改善について（出動、メリット、消防費） 

課題 
処遇改善を進め消防団活動を補助する事により人員不足問題解消に向けた団員確保

が急務である。更に町民に消防団組織存続の重要性を理解してもらう必要性がある。 

提言 

① 活動時以外で着用する夏服を支給すること。 

② 消防団加入によるメリットを出すため、商店等へ団員優遇など協力要請に取り組

むこと。 

③ 団員の負担軽減のため、企業に対し団員出動時の協力要請を行うこと。 
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令和５年度 政策課題・提言（民生文教常任委員会） 
 

ケアラー支援条例について 

課題 
ケアラーの現状把握が難しい状況である。また、当事者においてもケアラーとして

の自覚が難しい状況であるため声が届いていない。 

提言 
ケアラーの実態を速やかに把握して、ケアラー支援に関する計画を策定し、事業を

推進すること。 

放課後児童クラブについて 

課題 

１ 放課後児童クラブの運営が保護者であるため人事の件や給与計算等役員の負担が

大きい。 

２ 放課後児童クラブの定員がいっぱいで、利用したいが受け入れてもらえない。 

３ 指導員の資質向上が、子どもたちの健全育成には欠かせない。 

提言 

① 放課後児童クラブの運営を民間事業者に委託するか、町が直接運営等行うこと。 

② 空き教室を活用するなどして受入れを拡大すること。 

③ 指導員や支援員への定期的な指導体制を町の責任で行うこと。 

地球温暖化防止について 

課題 

１ ゼロカーボンシティー実現のためには町が率先して取り組む必要があるが、照明

のＬＥＤ化や電気自動車の導入など、十分な取り組みがされていない。 

２ 町民への省エネ推進支援に取り組む必要があるが実施されていない。 

３ ＣＯ2 削減に向けて那須町地球温暖化防止実行計画の具体的取り組みがなされて

いない。 

提言 

① ＥＳＣＯ事業等を活用し公共施設の省エネ化（LED照明）を段階的に行うこと。 

② 省エネ推進のため省エネ家電購入支援を実施すること。 

③ 町独自で電気自動車の購入補助及び充電設備設置補助を実施すること。 

 


